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9 мая — 

45 лет со дня 
Победы 

над фашизмом 
(читайте 2—3-ю 

стр. номера) 

В п а р т к о м е института Не можете сспоступиться принципами»? 
Открытое письмо Центральному Комитету КПСС 

30—31 МАЯ состоится отчетно-выбор
ная партконференция ЛПИ. Такое реше
ние принято на расширенном заседании 
партийного комитета института 11 апре
ля. Создана орггруппа по подготовке 
конференции. 

« « и-

Учитывая мнение коммунистов цехо
вых парторганизаций, партийный коми
тет предложил при доработке проекта 
платформы ЦК КПСС к XXVIII съезду 
партии использовать ряд положений 
документа «Демократическая плат
форма в КПСС». 

* * * 
В цеховых парторганизациях пройдет 

обсуждение проекта Устава КПСС. На 
заседании парткома оценки проекта 
были неоднозначны даже среди «эк
спертов»— членов комиссии партийного 
комитета: от резко отрицательной (до
цент Ф М Ф Б. И. Положинцев) до 
возможности принять проект Устава за 
основу (доцент ГПС НИЧ С. Л. Чечурин). 
Партком вернется к этому вопросу 
после анализа мнений коммунистов. 

* * * 

Открытое письмо ЦК КПСС ' «За 
консолидацию на принципиальной осно
ве», напротив, получило почти едино
душную оценку. Мнение членов парт
кома по их поручению до Ленинград
ского ОК КПСС довел секретарь 
парткома Н. И. Диденко (материалы 
пленума опубликованы в «Ленправде» 
14—15 апреля). Постановление парткома 
читайте в «Политехнике» № 16. 

Товарищи! Обратиться в ЦК КПСС 
меня побудило ваше открытое письмо 
коммунистам страны «За консолидацию 
на принципиальной основе». Позвольте 
высказать вам свое отношение к нему. 

Во-первых, высказывать свое мнение 
по телефону, . сидя в кабинете, очень 
удобно, так как не надо выходить на 
трибуну и терять время на выслушивание 
других мнений. Однако принятие доку
ментов такого политического значения от 
имени ЦК КПСС возможно только на его 
Пленуме. Складывается впечатление, что 
ЦК в очередной раз проигнорировал 
требования Устава КПСС о коллективно
сти руководства и коллегиальности при
нятия решения. Поэтому, осуждая такой 
стиль работы, рассматриваю открытое 
письмо как одно из предложений в рам
ках дискуссии по Платформе и Уставу 
КПСС к съезду. 

Во-вторых, не понятно, как можно 
сегодня консолидироваться коммунистам 
страны на «принципиальной основе», 
которой еще фактически нет. Этой 
основой должна стать Платформа КПСС, 
которая будет принята на ХХУП! съезде 
партии. И только после этого, когда 
будут ясны идейные и организационные 
основы партии, правомерно ставить во
прос о размежевании. В противном 
случае, все призывы ЦК КПСС к сво
бодному обмену мнениями по проектам 
различных платформ партии являются 

пустым звуком. 
В-третьих, выступая под лозунгом «За 

консолидацию», ЦК КПСС своим пись
мом провоцирует коммунистов на органи
зационный раскол еще до съезда. Иначе, 
как трактовать установку на размежева
ние? Появление письма в данный момент 
есть проявление не силы, а слабости 
ЦК. Сильный пытается убедить, а не 
прибегает к методам принуждения. 

В-четвертых. Неужели вы, члены ЦК 
КПСС, не понимаете, на что толкаете 
коммунистов? Или вы забыли, чем обора
чивались призывы к .борьбе против 
фракционности в истории нашей партии? 
За вашим открытым письмом мне ясно 
видятся ' «закрытые» рты коммунистов. 
Ведь уже начались гонения на при
верженцев «Демократической платфор
мы» в Белоруссии, имели место попытки 
протащить антидемократические решения 
на совместном пленуме Ленинградского 
ОК и ГК КПСС. Как говорится, было бы 
указано, а исполнители всегда найдутся. 

Из письма видно желание вернуться 
к испытанным командным методам руко
водства типа «отставить разговоры» и 
«никаких шевелений в строю». При этом 
чрезвычайно настораживает тот факт, что 
основной удар предлагается нанести по 
тем коммунистам, кто придерживается 
курса на радикальную демократизацию 
в партии. Хотя, по моему глубокому 
убеждению, наиболее опасны для буду

щего партии силы, которые «не хотят 
поступаться принципами» и которые, 
судя по духу письма, составляют боль
шинство в Центральном Комитете. 

Учитывая вышесказанное, считаю, что 
ЦК КПСС допустил крупную политиче
скую ошибку, опубликовав такое откры
тое письмо. Этим нанесен серьезный 
ущерб авторитету партищ который и так 
сильно упал в глазах народа. Налицо 
дискредитация провозглашенного курса 
партии на расширение демократизации 
и гласности. Письмо еще раз показало, 
что нынешний состав ЦК партии оторван 
от основной массы коммунистов, высту
пающих за развитие внутрипартийной 
демократии. 

Открытое письмо совершенно подорва
ло мое доверие к ЦК КПСС. Поэтому 
считаю необходимым кардинально изме
нить состав ЦК на ХХУШ съезде, 
а подготовку к нему должны взять в свои 
руки делегаты, избранные путем прямого 
тайного голосования по партийным окру
гам. 

В заключение замечу, что я тоже 
выступаю за консолидацию паргийных 
рядов, но на более принципиальной 
и конструктивной основе, чем ваша. 

В. ЛОЖЕЧКО, 
член парткома ЛПИ, 

"* доцент М М Ф 

Щ ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

ЧТО ЖЕ ВСЕ-ТАКИ 

НАМ НУЖНЕЕ? 
в ВУЗЕ накопился за пр-

слеДние годы десяток нере
шенных проблем — отсут
ствие необходимого аудитор
ного фонда и низкое техниче
ское состояние существующе
го, комнат отдыха для препо
давателей в перерьшах, меди
цинского кабинета, несоблю
дение нормальных условий 
для работы сотрудников, не
достаток посадочных мест 
в буфетах и столовых 
(см. «Политехник» № 1, 4, 8, 
10, 11 —это только за теку
щий год. — РЕД.), ждут сво
его расширения поликлиника, 
профилакторий, стол заказов 
и т. д. 

И в этих условиях ректо
рат принимает решение о пе
реоборудовании одного из 
буфетов главного здания... 
в книжный магазин. Спору 
нет, такой магазин украсит 
наш институт. Только вотчто 
же нам сегодня нужнее? 

Профсоюзный комитет об
ращается к политехникам вы
сказаться по этому поводу. 
Мы считаем, принципиально
му. 

В. БАДАЛОВ, 
председатель профкома 

сотрудннков ЛПИ 

Г'""""'-'"""* — 

16 апреля конференция утвердила Устав ЛПИ 

в ЛПИ принят важный доку
мент, иа основании которого 
перед каждым политехником 
открылась перспектива «свет
лого будущего»: наконец-то 
смогут реализовать свои искон
ные потребности в интеллекту
альном, культурном, нрав
ственном развитии преподава
тели и студенты старейшего 
вуза страны, будут участвовать 
в соэданин новой техники, тех
нологии, материалов, новых 
методов управления, словом, 
станут высокообразованными 
специалистами, без которых 
сегодия так трудно в стране. 
Честно говоря, неловко упраж
няться в красноречии долго, но 
не заметить действительно 
судьбоносного момента в исто
рии Политехнического, кажет
ся, было бы несправедливым. 

С самого начала существова
ния перед членами комиссии 
по разработке проекта Устава, 
созданной осенью, встал архи
важный вопрос: либо по
лностью опереться на времен
ное положение Минвуза, либо 
разработать евой, гот^ый Ус
тав, сделав его таким, каким он 
видится в стенах ЛПИ. В ходе 
достаточно мучительных поис
ков, решив пойти на опреде

ленный риск, остановились на 
втором варианте проекта Уста
ва, а именно — захотели по
лной автономии. До апреля 
шла кропотливая подготови
тельная работа. В центре вни
мания творческого коллектива, 
кроме основного вопроса о но
вом статусе института, обсуж
дались волросы и более час
тные: права и обязанности 
членов коллектива, управление 
ЛПИ, перспектива развития фа
культета и кафедры. Предло
жений, замечаний оказалось 
достаточно для проведения не
скольких общеинститутских 
конференций. 

Временное положение дово
льно туманно рекомендовало 
всем вузам осуществлять свою 
деятельность одновременно и 
в соответствии с Конституцией 
СССР, законами и между тем 
по нормативным актам органов 
управления высшим учебным 
заведением, т. е. практически 
остаться в прежней кабале. 
И вот благодаря совместным 
усилиям всех политехников у 
института появилось новое ли
цо. Отныне Ленинградский по
литехнический институт стано
вится автономным учебным за
ведением, имеющим статус 

технического университета, с 
правом быть республиканским 
научно-методическим центром 
подготовки кадров. Об остроте 
споров, кроме серьезных пред
ложений, претензий членов ко
миссии друг к другу, замеча
ний всего коллектива, свиде
тельствуют даже мелочи. Ска
жем спасибо тому, кто в пылу 
сражений заметил, как слились 
аббревиатуры названий, и от 
ЛПИ с ГТУ само собой получи
лось... ГПУ — диву даешься, 
как зто легко у нас подчас 
получается. 

И последнее. Хотя в ЛПИ 
произошло событие достаточно 
серьезное, все прошло тихо 
и без особых т<^жеств. Порой 
не хватало кворума, порой 
приходилось признать компро
миссный характер отдельных 
положений Устава, но, согласи
тесь, если, как сказал В. Бада
лов, председатель профкома 
ЛПИ, «несколько лет назад мы 
и мечтать не могли о том, 
чтобы самим разработать Уст«в 
института», то стоит лн ждать 
особого энтузиазма в »том 
общем для всех деле! Остается 
только поблагодарить всех, кто 
взял на свои плечи эту ношу. 

О. ПЕТРОВА 

О «ТОНКОСТЯХ» 

и «правовом» 
сознании 

НАКОНЕЦ-ТО долгожданное 
событие — утверждение Устава 
ЛПИ на конференции института 
свершилось. 16 апреля оиа 
собралась в третий раз. Напо
мню историю, в первый раз-
к моменту голосования не 
было кворума. Во второй раз 
необходимые 2/3 делегатов не 
собрались даже к началу кон
ференции. На сей раз на 
момент начала конференции 
зарегистрировалось даже на 
несколько делегатов больше, 
чем требуемые 2/3. Правда, 
требуемая минимальная чис
ленность снизилась до 273 че
ловек, вместо первоначальной, 
составляющей свыше 300, что 
достигнуто благодаря сниже
нию квоты студентов (но, воз
можно, так и надо, раз сту
денты не проявляют интереса 
к судьбе института). 

Справедливости ради нужно 
сказать, что работа над Уста
вом института проведена ог
ромная. Первоначальный вари
ант, подготовленный рабочей 
группой, претерпел серьезные 
изменения, и последний вари
ант во многом улучшен по 

(Окончание на 4-й стр.) 



ПОЛИТЕХНИК № 15 

1945 с ДНЕМ ПОВЕДЫ, ВЕТЕРАНЫ 

ВОТ УЖЕ 45 лет отмечаем 
мы этот день — праздник Вели
кой Победы. Чего в нем боль
ше — радости или скорби! 

Люди старшего и среднего 
поколений в особенности заме
чают эволюцию этого праздни
ка. Еслн раньше он праздно
вался торжественно и даже 
помпезно, кругом царило ве
селье, то теперь он все более 
и более приобретает печаль
ный оттенок, наводит на раз
думья, перемещается с площа
дей и улиц на кладбища и брат
ские могилы. И причина этого 
не только в том, что участники 
войны постепенно уходят от 
нас, а вместо них приходят 
новые поколения людей, не 
знавших войны. Причина еще 
и в том, что происходит пере
осмысление народом своей ис
тории. 

В последние годы оценки 
событий Великой Отечествен
ной, событий, ей предшество
вавших и последующих, очень 
неоднозначны. С одной сторо
ны, справедливая, вне всякого 
сомнения, борьба советского 
народа с коричневой чумой, 
с другой — пакт Молотова — 
Риббентропа. С одной стороны, 
освобождение народов Европы 
из фашистского рабства, с дру
гой — включение государств 
Восточной Европы в сферу 
своего влияния, экспорт рево
люции, попытки насаждения 
своих порядков, «коминтерни-
зация». С одной стороны, несо
мненный массовый героизм 
советского народа, с другой — 
известный приказ № 227, нали
чие у противника целой армии, 
сформированной из бывших 
советских граждан. Замеча
тельные победы советского 
оружия и миллионы пленных. 
Борьба за мир и горы оружия 
за счет элементарных жизнен
ных благ народа, за счет его 
обнищания. Перечень этот 
можно было бы продолжать 
и дальше. 

Однако совершенно ясно од
но: в случае победы фашист
ской Германии и речи не могло 
бы быть о существовании на
шей государственности. Под 
сомнением находилось бы и са
мо существование наших наро
дов, их культур. И речь идет не 
только о славянских народах, 
но и о других — например, 
о прибалтийских. Вряд ли кто 
станет с этим спорнть. 

Очевидно и другое. Ни одна 
из серьезных проблем второй 
мировой войны, равно как 
и первой, ке решена.. Эта 
мысль особенно часто прихо
дит в голову на фоне оголтело
го и вместе с тем наивного 
пацифизма, охватившего наше 
общество. А ведь ничего похо
жего мы не наблюдаем со 
стороны противостоящих нам 

сил. Что-то не спешат они 
отвечать на наши действия по 
уменьшению военного проти
востояния. Более того, опаса
ются нарушения равновесия 
в Европе в связи с выводом 
советских войск. Выходит, они 
считают, что это хрупкое рав
новесие держится на военной 
мощи! А что думаем мы! 
Может быть, рановато нам 
полностью разоружаться, осо
бенно в плане психологиче
ском! Не к месту ли вспомнить, 
во что обошлись нам шапкоза-
кидательские настроения перед 
последней войной!.. 

Есть и другое обстоятель
ство, совершенно очевидное. 
Победа была достигнута только 
ценой колоссальных, беспреце
дентных в истории человечес
тва потерь нашего народа. 
Потерь людских, материальных 
и моральных. Потерь, которые 
мы до сих пор не м о ж е м (или 
не хотим!) подсчитать по
лностью. М е ж д у тем людские 
потери той ж е Германии извес
тны и опубликованы с точно
стью до одного (!) человека, 
а наши... Кто их считал! Люди, 
вырвавшие для нас эту Победу, 
спасшие нас как народ, живут 
рядом с нами в коммуналках 
и домах престарелых, за чер
той бедности, а мы если и 
вспоминаем о них, так только 
9 мая. Зато бодро декламиру
е м : «Никто не забыт и ничто не 
забыто...» 

Парадоксально, но факт: мо
гилы советских солдат на тер
ритории ФРГ ухожены, а в на
шей собственной стране име
ются случаи глумления и ван
дализма на братских могилах. 
Не говоря уже о том, что 
имеются захоронения, которые 
и могилами-то назвать нельзя, 
например, в том ж е Мясном 
бору. Что ж е с нами происхо
дит! Куда мы идем!.. 

Обнажим в этот святой день 
наши головы перед памятью 
павших и низко поклонимся 
живущим ныне ветеранам, 
участникам тех грозных собы
тий. Поклонимся не только 
фронтовикам, но и тем, кто 
ждал их с Победой, тем, кто 
ковал Победу в тылу. Они еще 
и сегодня трудятся рядом с на
ми, эти скромные, без всяких 
претензий на героизм люди, 
спасшие нас ценой своей кро
ви, своего здоровья. И если мы 
не смогли создать им обеспе
ченную старость, то хотя бы 
окружим их заботой и внима
нием. Если мы не позаботимся 
о них, никто в свое время не 
позаботится о нас. Таков закон 

жизни. 

Ю. СПИЦЫН, 
ст. преподаватель 
военной кафедры 

Доброй памяти участника Ве
ликой Отечественной войны, 
бывшего декана ГТФ мы посвя
щаем этот материал. 

ВЕТЕРАНЫ ГТФ 
Ф о р п о с т о м Балтики называ

ли в тяжелые годы войны два 
мален1»ких острова в Ф и н с к о м 
заливе, гарнизоньр которых вы
стояли под натиском вражеских 
судов и авиации, но не уступи
ли ни одной пяди земли. 

Ш е л 1943 год. Авиация Крас
нознаменного Балтийского 
флота все более активизирова
ла свои действия, наши самоле
ты почти ежедневно летали на 
разведку и успешно бомбили 
неприятельские корабли вдали 
от осажденного Ленинграда. 
Однако на обратном пути м о р 
ских летчиков подстерегали 
«мессершмитты» и «фокке-вуль-
фы», и многие не могли дотя
нуть до родной земли, находя 
с в о ю смерть на дне м о р я . 

Назрела крайняя необходи
мость посадить нашу авиацию 
на эти два острова с тем, чтобы 
приблизить ее к объектам раз
ведки и б о м б е ж к и . Для этого 
Военный совет К Б Ф решил 
начать строительство аэродро
мов. М н е пришлось возглавить 
эту операцию на самом ма
леньком острове, длина к о т о 
р о г о не превышала трех, а ши
рина •— одного километра. 

На острове наша часть д о 
бралась по льду в начале марта 
1943 года. Гарнизон состоял из 
м о р я к о в береговой и противо
воздушной артиллерии; дово
льно часто к единственному 
пирсу пришвартовывались тор
педные катера и м о р с к и е охот

ники, отправлявшиеся на выпо
лнение боевого задания. С пер-
вь]х дней закипела работа: 
рубили лес, взрывали пни и 
камни, добывали булыжник и, 
впервые в м и р о в о й практике, 
мостили им взлетно-посадоч
н у ю полосу. 

М ы были отрезаны от своих 
м н о г и м и десятками километ
ров, в то время как д о немцев 
было совсем близко. Каждый 
день неприятельские самолеты 
сбрасывали на нас десятки 
б о м б , и довольно часто их 
батареи обстреливали наши по
зиции. Крупные соединения к о 
раблей готовились к захвату 
нашего острова, бывшего бель
м о м на глазу у н е м е ц к о -
финского командования. Почти 
бессонные ночи проводили м ы 
в блиндажах и на батареях, 
ожидая высадки неприятель
с к о г о десанта. А д н е м , не 
расставаясь с о р у ж и е м , м о р я 
ки-балтийцы почти под непре
рывным ог не м отвоевывали у 
острова все новые и новые 
м е т р ы взлетно-воздушной по
лосы. 

Наконец наступил д о л г о ж 
данный день. В начале мая 
первые два истребителя сели 
на нашем «пятачке». Весь гар
низон острова ликовал, к а ж д ы й 
отлично понимал, что форпост 
Балтики приобрел крылья. 
Вскоре после этого на остров 
перебазировалась эскадрилья 
штурмовиков и эскадрилья ис
требителей. С к а ж д ы м д н е м 
все заметнее становилось наше 
превосходство в воздухе. Толь
к о за три месяца со дня 
посадки островная авиация по

топила и сильно повредила 
свыше 30 транспортов, а при 
снятии блокады Ленинграда 
успешно громила сухопутные 
соединения противника. Так 
маленький островок стал г р о 
з о ю фашистского командова
ния. 

В ходе войны наша часть 
прошла длинный путь и учас
твовала в'^освобождении и взя
тии многих г о р о д о в . 

Д е н ь 9 мая 1945 года м ы 
встречали' в Берлине. Сбылась 
мечта -балтийских м о р я к о в 
пройти от города Ленина д о 
поверженной столицы фашиз
ма. Еще дымилось здание р е й 
хстага и мрачно смотрели раз
валины д о м о в , но на улицах 
города у ж е кипела новая 
жизнь. Статные советские де
вушки регулировали движение, 
в ушах звенела разноголосая 
речь народов многих стран 
мира, и вовсю цвела сирень — 
символ полноправной весны. 

Прошло немало лет со дня 
всемирно-исторической Побе
ды советского народа, но в 
м о е й памяти навсегда сохра
нятся м о и верные друзья м о 
ряки-балтийцы, героически 
сражавшиеся на м о р е , на суше 
и в воздухе и своими подвига
ми создавшие себе не один 
памятник вечной славы и ува
жения. 

Н. ЗАРУБАЕВ, 
бывший главный инженер 

54-го строительства 
военно-воздушных сил 

Южного Балтийского 
флота 

ВОЙНА застала выпускника сред
ней школы Николая Анисимова на 
Псковщине — в деревне Бубновка 
Себежского района. Мечты и на
дежды крестьянского паренька об 
учебе в одном из вузов Ленингра
да перечеркнуло военное лихо
летье. 

Испытав сполна тяготы и лише
ния оккупационного режима гитле
ровцев, Николай 20 февраля 
1943 г. добровольно вступил в пар
тизанский отряд «За коммунизм», 
входивший в состав 4-й Калинин
ской партизанской бригады, чтобы 
с оружием в руках отстаивать честь 
и независимость Отчизны. 

Патриотический порыв Николая 
пойти в партизаны поддержали 
мать Варвара Петровна, младшие 
брат и сестра. Провожали юного 
патриота под покровом ночи с на
казом на скорое возвращение с по
бедой. Следуя примеру Николая, 

вместе с ним в партизанский отряд 
отправились и семь его сверстни
ков. 

Пройдя в отряде военное обуче
ние по партизанской «программе», 
он стал пулеметчиком. Началась 
нелегкая партизанская ^ и з н ь . 
В мае 1944 г. комсомольской 
организацией отряда Николай был 
принят в ряды членов ВЛКСМ. 

Боевая деятельность бойца 
Н. Ф. Анисимова проходила, как 
и у многих тысяч народных мстите
лей: подрыв мостов и дорог, 
уничтожение линий электропере
дач и связи, засады, уничтожение 
немецких захватчиков, различных 
обозов, захват оружия и боеприпа
сов в тылу у врага. 

Партизаны-калининцы не давали 
покоя оккупантам ни днем, ни 
ночью. Горела под ногами фаши
стов земля в лесах Калининской 
области, Белоруссии и Латвии. 

В ДЕНЬ ПОБЕДЫ советского народа в Вели
кой Отечественной войне 1941—1945 годов 
мы в первую очередь отдаем дань памяти не 
вернувшимся с поля брани, вспоминаем 
и чествуем тех оставшихся в живых, кто 

грудью заслонил Родину, не жалея жнзнн, 
защищая ее от фашистских захватчиков. 

В данном материале речь пойдет о парти
зане и воине Советской Армии Николае 
Федоровиче Анисимове. 

27 июня 1944 г. партизанский 
отряд «За коммунизм» в районе 
урочища Лахавня Себежского рай
она соединился с частями Красной 
Армии. 

По решению партизанского ко
мандования боец Н. Ф. Анисимов 
был откомандирован в распоряже
ние Себежского РК ВКП(б) для 
восстановления колхозного хозяй
ства района. Проработав два меся
ца бригадиром в колхозе, 15 сен
тября 1944 г. он после неоднократ
ных и настойчивых просьб был 
призван в армию и направлен 

в 1-й запаской кавалерийский полк 
Московского военного округа. 
В составе 1-го отдельного гвардей
ского истребительного противотан
кового дивизиона 1-го гвардейско
го Кавкорпуса 1 -го Украинского 
фронта пулеметчик Н. Ф. Аниси
мов участвовал в разгроме фа
шистских полчищ, освобождении 
народов Европы от коричневой 
Чумы. 

В одном из боев он был конту
жен, но часть свою не оставил, 
подлечившись в санбате. День 
Победы гвардии рядовой 

Н. Ф. Анисимов встретил на Эльбе, 
в местечке Майсенриза. На родину 
возвратился только в ноябре 
1945 г. 

За период пребывания в парти
занском отряде и действующей 
армии Н. Ф. Анисимов прошел 
через все невзгоды и лишения, до 
глубины души прочувствовал и сто
ически перенес боль утрат боевых 
друзей и товарищей, всесторонне 
познал почем фунт партизанского 
и войскового лиха, испытал радость 
победы над немецкими захватчика
ми. 
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Д А , судьбы павших в той 
последней, самой тяжелой и 
страшной войне слились в од
н у — трагичную и героиче
с к у ю . Они погибли за Оте
чество. Есть ли смерть более 
славная и чистая? 

А те, кто остался в живых? 
Те, к о м у повезло, кто с м о г 
дойти до конца, не споткнув
шись о безжалостный с в и н е ц , — 
не есть ли их судьба п р о д о 
л ж е н и е м судьбы павших, а зна
чит и составляющей с ними 
о д н о целое? А мы, родившиеся 
и выросшие после войны и зна
ю щ и е о ней только по расска
з а м , книгам, кинофильмам, не 
являемся ли м ы наследниками 
их судеб? 

Все м ы пальцы одной р у к и , 
и отделить нас д р у г от д р у г а , 
оторвать — н е в о з м о ж н о . И ес
ли кто-то пытается делать это, 
нам становится больно. 

Нет слов, возникает тяжелое 
и г о р ь к о е чувство при виде 
оскверненной могилы и разру
шенного обелиска на месте 
бывшего поля б о я . Но отсюда 
и огромная благодарность тем, 
кто восстанавливает, возвраща
ет к ж и з н и память павших за 
Родину. И если таких л ю д е й 
подавляющее большинство, то 
значит еще м о ж н о надеяться, 
еще м о ж н о жить, веря в спра
ведливое и д о б р о е . 

Почему-то и м е н н о в канун 
9 м а я — Д н я Победы — м ы с 
особой теплотой и уважением 
вспоминаем о нашнх^в&теранах. 
П и ш е м поздравитв'льные от-̂ -
к р ы т к и , п о к у п а е м цветы, устра
иваем торжественные собрания 
и т. п. А в повседневной ж и з н и , 
в будничные дни забота о них 
отодвигается на второй план, 
а то и на третий. Стоим 
в очередях и злимся на посе
девших солдат за их нежелание 
стоять вместе с нами, хотя 
в свое время они постояли так, 
как, дай Бог, нам бы не 
пришлось. Часто не замечаем, 
не видим их жизнь, п о р о й 
и раздражаемся на справедли
вые, заслуженные требования. 
Отчего так бывает? О т к у д а 
такое равнодушие? Неужели, 
изучая историю, м ы не научи
лись уважать тех, к т о ее со
вершал? Я не г о в о р ю о п р о 
славленных героях — всена
р о д н о известных. Я г о в о р ю 
о простых тружениках истории, 
без которых и героев у нас бы 
не было. 

Остановитесь! Посмотрите 
внимательнее в глаза старому 
человеку с о р д е н с к и м и планка
м и на г р у д и . Что в них прочте
те, что увидите? Зайдите как-
нибудь сами в свой местный 

совет ветеранов. Неужели для 
вас не найдется там дела?! 
А ведь в совете ветеранов ЛПИ 
двери всегда о т к р ы т ы . К а ж д ы й 
второй и четвертый вторник — 
2 раза в месяц совет под 
председательством профессо
ра А. А. Смирнова, насчитыва
ю щ и й около 30 человек, с о б и 
рается для решения своих п р о 
блем и н у ж д . Его члены 
обсуждают вопросы, связанные 
с патриотическим воспитанием 
м о л о д е ж и , организуют походы 
по местам боевой славы, п р о 
водят дни памяти, а бывает, 
и п р о в о ж а ю т в последний путь 
сёоих боевых товарищей. 

Т а н к и с т — п р о ф е с с о р 
В. Г. Манчинский, пехотинец — 
профессор А. А. Смирнов, 
п е х о т и н е ц — п р о ф е с с о р 
И. В. Грузных, доцент Г. 1̂1. Ф и 
липпов, офицер-разведчик 
Т. В. К о т ы р к о , входящие в со-
в^т ветеранов, м н о г о вкладыва
ют сил, опыта, знаний в воспи
тание м о л о д е ж и . 

Если зайти в музей боевой 
славы ЛПИ, то на фотографиях, 
документах, там представлен
ных, м о ж н о увидеть и узнать 
м н о г и е боевые биографии сво
их преподавателей-ветеранов, 
какими д о р о г а м и они прошли, 
где встретили Победу. • 

Л ю д и , приходящие на эк
с к у р с и ю в м у з е й , как бы 
переносятся в то г р о з н о е вре
м я , о щ у щ а ю т его атмосферу 
и чувствуют себя почти учас
тниками тех далеких событий. 
М у з е й боевой славы помогает 
понять своим м о л о д ы м посети-

,те,лям, чем жили тогда л ю д и , 
чему радовались и огорчались, 
проникнуться д у х о м того вре
м е н и . 

Но надо сказать, что нема
л у ю помощь ветеранам ЛПИ 
оказывает руководство инсти
тута, во всем старается идти им 
навстречу, помогает в решении 
многих п р о б л е м . Д а и сами 
ветераны являются активными 
участниками сегодняшних со
бытий, не стоят в стороне от 
политических п е р е м е н в стра
не, принимают деятельное 
участие в перестройке нашего 
государства. Они и по сей день 
в с т р о ю , на передних рубежах 
нашего общества... 

...Старые раны все еще напо
минают о себе. Здоровье вете
ранов п р о ж ж е н о о г н е м войны. 
Пожелаем ж е им долгой и ак
тивной ж и з н и , к р е п к о г о з д о 
ровья, неослабевающего энту
зиазма и х о р о ш е г о настроения. 
С п р а з д н и к о м Победы, д о р о 
гие ветераны! 

А. БОРИСОВ 

По окончании Великой Отечес
твенной И. Ф. Анисимов решил 
связать свою дальнейшую судьбу 
с Вооруженными Силами страны. 
Окончив Чкаловское зенитно-ар-
тиллерийское училище, в течение 
трех лет офицером проходил 
службу в группе советских войск 
в 1^ермании. 

В последующие годы, вплоть до 
увольнения в запас по выслуге лет 
действительной военной службы,, 
он проходил службу на различных 
командных должностях в Ленин
градском военном училище. За 
боевую доблесть, храбрость, му
жество и безупречную службу 
Н. Ф . Анисимов награжден орде
ном Отечественной войны II степе
ни и 14 медалями, неоднократно 
поощрялся командованием частей 
и ректоратом ЛПИ. 

Активный участник Великой Оте
чественной войны, майор в отстав

ке, Н. Ф. Анисимов с сентября 
1975 г. работает на военной ка
федре нашего института. 

Коммунист Н. Ф. Анисимов не
однократно избирался коллекти
вом в состав бюро партийных 
и профсоюзных организаций во
енной кафедры. Ветерану парти
занского движения и фронтовику 
есть о чем рассказать подрастаю
щему поколению, чьи жизни и 
счастье дарованы Победой. 

Коллектив военной кафедры ин
ститута желает Николаю Федоро
вичу крепкого здоровья, творче
ских успехов в трудовой и общес
твенной жизки и выражает уве
ренность в том, что он и впредь 
будет образцом в выполнении 
служебного и партийного долга. 

В. ПАНТЕЛЕЕВ, 
старший лаборант 
военной кафедры 

НАША ИСТОРИЯ, НАША КУЛЬТУРА... 

Год Александра Невского 
НАЧАЛО этой историн положил весенний 

день 17 апреля 1987 года, когда на развали
нах храма Александра Невского в Усть-Ижоре 
появились люди и начали расчистку руин. Все 
было удивительным — и слова на транспа
ранте: «Все на коммунистический субботник 
по восстановлению церкви!», и то, что было 
среди энтузиастов много коммунистов и ком
сомольцев и почти не было верующих. 
Объединяло зтих людей горячее желание 
восстановить здание церкви, закрытой в 
1936 году, впоследствии разграбленной, ко
локольни, подорванной в годы войны нашими 
моряками, дабы не служила ориентиром 
гитлеровским артиллеристам при обстрелах 
кораблей на Неве. Что должно было быть 
с храмом — для большинства казалось абсо
лютно ясным: музей Невской битвы, который 
хотели открыть к 750-летию со дня победы 
князя Александра Ярославича над шведскими 
завоевателями на реке. За этот бой и про
звали в народе князя «Невским». 

С того памятного апрельского дня и пошли 
постоянные воскресники по расчистке разва
лин. Объем работ казался необъятным — 
отсутствовала не только половина колоколь
ни, но в конце 60-х годов был подрублен 
главный купол и деревянная крыша. Это было 
«иеобходимое» с точки зрения безопасности 
решение, чтобы не задавило кого-нибудь из 
праздно шатающихся по открытым всем 
ветрам помещениям. Все оставшееся, види
мо, должны были сделать ленинградские 
дожди и ветра — голые кирпичные стены не 
долго устоят под их напором. 

Как бы то ни было, к концу 80-х годов 
стеиы еще стояли и после удаления 600 тонн 
кирпичной крошки в октябре 1987 г. встал 
вопрос о реставрации. К тому времени 
неформалы оформились организационно как 
любительское объединение «Невская битва», 
был избран председатель — Георгий Ивано
вич Трубников, один из инициаторов, старший 
научный сотрудник НИИЭФА им. Ефремова. 
Состав неформального объединения к тому 
времени претерпел значительные изменения, 
костяк его составил десяток участников пер
вого субботника, пришли новые люди. 

Оказывается, в деле восстановления разру--
шенных памятников нужны не только сильные 
руки, но и умение вести диалог с местными 
органами власти, с Ленгорисполкомом, уме
ние воздействовать на общественное мнение. 
Поддержка, оказанная органами массовой 
информации, в том числе Ленинградским 
телевидением, газетами «Смена», «Ленин
градская правда» и «Вечерний Ленинград», 
радио, в конце концов привела к тому, что 
исполком Ленсовета вынес постановленне 
о восстановлении здания церкви. 

Нельзя сказать, что местное население 
однозначно восприняло весть о начале работ 

750 ЛЕТ будет отделять нас в 1990 году от 
того дня, когда 15 июля 1240 года двадцати
летний новгородский князь Александр Яросла-
вич на берегу Невы остановил крестоносный 
натиск у границ Руси. С той поры стали его 
называть Александр Невский. 

Из глубины веков дошли до нас его слова, 
сказанные перед битвой: «Братья! Не в силе 
Бог, но в правде!» 

Для проведения года Александра Невского 
и 750-летия Невской битвы на базе Ленинград
ского отделения Фонда культуры образован 
общественный комитет. Мы предлагаем: 

— восстановить к июлю 1990 года церковь 
Святого князя Александра Невского в Усть-
Ижоре, построенную на месте Невской битвы,, 
что возможно лишь при значительном ускоре
нии реставрационных работ, практически прио
становленных трестом «Леноблреставрация» на 
данный момент, и передать ее православной 
церкви для открытия там храма в память 
павших в Невской битве; 

— создать в Усть-Ижоре на прилегающей 
к церкви территории историко-мемориальный 
музей-заповедник с сохранением^ в поселке 
исторической застройки; 

— передать в Александро-Невскую лавру из 
Эрмитажа серебряную раку, в которой поко
ился прах Святого князя Александра Невского, 
в ближайшее время вывести из Лавры все 
организации, находящиеся на ее территории, 
выполнив тем самым решение Ленгориспол
кома более чем 10-летней давности, и создать 
там музейно-церковный комплекс; 

— взять на учет, отреставрировать и пе
редать церкви все храмы и часовни Святого 
князя Александра Невского в стране; 

— создать в Ленинграде и в Старой Ладоге 
в рамках программы года Александра Невского 

в церкви. Мнения существовали и существуют 
самые полярные: 

— людям жить негде, а они церковь 
восстанавливают, лучше бы детский садик 
построили; 

— ломали-разрушали, а теперь принялись 
восстанавливать; 

— к чему восстанавливать, все равно 
церковь никогда не займет того положения, 
какое она занимала до революции. 

Однако за последние два года изменилось 
общественное мнение, изменилось и отноше
ние к самой церкви. Религия дала людям 
основополагающие принципы человеческих 
отношений. Сейчас уже не вызывает сомне
ния, что она стабилнзирующе воздействует на 
психику человека. 

Что значит добровольный труд для людей^ 
стоявших у истоков организации «Невская 
битва»! 

Г. И. Трубников, руководитель: 
— Для меня на первом месте стонт 

архитектура, красота этого здания. Руины, 
развалины — это позор всем нам; на втором 
месте у меня — церковь; на третьем — 
объединение «Невская битва». 

М . И. Дунаева, пенсионер, коренная ж и 
тельница села Усть-Ижора: 

— Без этой церкви я не представляю себе 
нашего села. Будет церковь — будет и село, 
не будет церкви — не будет и села. 

В. Смирнов, инженер НИИЭФА им. Ефре
мова: 

— В марте 1987 года я выступил на работе 
ло местному радио по поводу борьбы 
с пьянством и алкоголизмом, прн этом 
сделал предложение восстановить здание 
церкви Александра Невского, а на площади 
перед церковью устраивать народные гу
лянья, ярмарки. Через десять дней увидел 
объявление о собрании по поводу восста
новления здания церкви. Потом я участвовал 
в первом субботнике. 

Если опросить остальных добровольцев 
«Невской битвы», т о - м о ж н о услышать столь 
ж е разноречивые ответы. Оказывается, труд 
по восстановлению храма объединил людей 
с совершенно различными интересами и 

< даже политической оркента]Аией. 
Любительское объединение «Невская бит

ва» принимает участие и в общественной 
политической жизни. Например, руководи
тель «Невской битвы» Г. И. Трубников 
выдвигался кандидатом в народные депутаты 
СССР по тому ж е округу, что и В. Я. Ходы
рев, но на первом туре не прошел через сито 
окружного собрания, во втором туре его 
соперником был А. Левашев. 

Но главное для объединения все-таки 
другое, восстановление не только церкви, но 
и русской культуры. Приводим выдержку из 
обращения к соотечественникам. 

Центр возрождения ремесел и народной куль
туры; 

— подготовить и провести в июле 1990 года 
в ряде городов празднование 750-летия Не
вской битвы, центром которых станут праз
дники в Новгороде, Старой Ладоге и Усть-
Ижоре, объединенные "походом на ладьях 
и соймах по Волхову и Неве с 1 по 15 июля 
1990 года, с организацией в этих городах 
фольклорных праздников с ярмарками, демон
страцией народных ремесел, театрализован
ными представлениями, богатырским турни
ром (игрищами) с завершением 15 июля 
в Александро-Невской лавре. 

Предлагаем всем, кому дороги история и куль
тура земли русской, внести свой посильный. 
вклад в это святое дело: 

— Ленинградским и Новгородским гор-
и облисполкомам. Министерству культуры 
РСФСР — в выделении целевого финансирова
ния на подготовку и проведение праздников 
в Новгороде, Старой Ладоге, Усть-Ижоре, 
Ленинграде и других городах; 

— предприятиям и организациям, коопера
тивам и отдельным гражданам — в сборе 
средств на реставрацию церквей и часовен 
Святого князя Александра Невского, подго
товку выставок и конференций, создание 
Центра возрождения ремесел, проведение по
хода княжеской дружины и ярмарок на счет 
№ 13100461088 в Выборгском отделении Про
мстройбанка г. Ленинграда МФО 171036, 
с пометкой «Год Александра Невского» и ука
занием конкретной программы. 

Общественный оргкомитет по 
подготовке года Александра Невского 

и 750-летия Невской битвы 



ПОЛИТЕХНИК № 15 

О «ТОНКОСТЯХ» 
и «правовом» 

сознании 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 
сравнению с п р и н я т ы м за о с н о 
ву на первой к о н ф е р е н ц и и . 
Здесь — б о л ь ш а я заслуга п р е д 
седателя рабочей к о м и с с и и по 
п о д г о т о в к е к о н ф е р е и ц и и 

профессора Э л М Ф Г. И. А л е к 
сандрова, к о т о р ы й и о т к р ы л 
к о н ф е р е н ц и ю . 

Приступили к «постатейно
му» о б с у ж д е н и ю . Вначале шло 
заинтересованное д е м о к р а т и 
ческое голосование поправок, 
часть из которых была принята, 
часть — отклонена... Но к о г д а 
д о ш л и до голосования 2-го 
раздела в ц е л о м , то о б н а р у ж и 
лось, что к в о р у м а у ж е нет: 
в актовом зале осталось всего 
196 самых стойких, заинтересо
ванных в б у д у щ е м института 
делегатов, часть из к о т о р ы х 
через н е к о т о р о е в р е м я после 
повторной регистрации, в п р о 
ч е м , т о ж е покинула к о н ф е 
р е н ц и ю . 

И все ж е , несмотря на это, 
собравшиеся, опираясь на за
р у б е ж н ы й опыт, решV|ли п р о 
должать голосование... Правда, 
ссылавшиеся на з а р у б е ж н ы й 
парламентский опыт, забыли... 
предупредить, что голосование 
в отсутствие к в о р у м а действи
тельно м о ж е т происходить, но 
при этом р е ш е н и е считается 
принятым, если за него п р о г о 
лосовало не менее половины 
(принято было р у к о в о д с т в о 
ваться простым большинством), 
от числа зарегистрировавшихся 
на начало заседания... Видимо, 
председательствующий либо 
не знал об э т о м , либо (что 
с к о р е е всего) решил не и н ф о р 
мировать тех, кто действитель
но не искушен в этих «тонко
стях»... 

А дальше все п р о и с х о д и л о 
совсем у ж «интересно». Зал 
продолжал редеть, а п р е д с е д а 
тельствующий к т о м у в р е м е н и 
профессор И. А. Ц и к и н по 
к а к и м - т о н е п р е д с к а з у е м ы м 
п р и н ц и п а м иногда предлагал 
счетной к о м и с с и и подсчитать 
голоса ( к о г д а ему не хотелось, 
чтобы поправка прошла: ведь 
действительно, 71 или 75 — 
меньше половины от 196, но 
в зале к т о м у в р е м е н и м о г л о 
быть и м е н ь ш е 140 человек, 
т. к. р я д ы непрерывно редели), 
а при принципиальных голосо
ваниях разделов в целом ни 
разу ни по разделу 3, ни по 
разделу 4, ни по разделу 
5 голоса подсчитывать не ве
лел. Вполне в о з м о ж н о , что 
т р е б у е м о е большинство (147 — 
половина от к в о р у м а 273) и б ы 
ло (по крайней м е р е по р а з д е 
лам 4 и 5), но так как голоса не 
подсчитывались, то к а ж д ы й с и 
дящий в зале м о ж е т утвер
ждать и обратное, и д а ж е то, 
что не набиралось половины 

и от числа повторно заре
гистрированных. 

А в к о н ц е п р о и з о ш л о у ж 
совсем невероятное. Когда д е 
легат Е. Н. К о ж е в н и к о в а по
интересовалась, согласуется ли 
п р и н и м а е м ы й Устав с действу
ю щ и м и законодательными ак
тами страны и с н о р м а т и в н ы м и 
д о к у м е н т а м и высшей ш к о л ы 
(а в процессе о б с у ж д е н и я воз
никали вопросы, связанные с 
н е к о р р е к т н ы м использованием 
в тексте понятия «собствен
ность» и др.) , то оказалось, что 
практически ни о д и н пункт 
раздела об управлении (начи
ная с автономии института и 
кончая п р о ц е д у р а м и ф о р м и р о 
вания советов института и фа-

-культетов, выбора р е к т о р а , д е 
кана и т. п.) не согласуется 
с ныне д е й с т в у ю щ и м и в вы
сшей школе нормативными д о 
к у м е н т а м и , и, что о с о б е н н о 
поражает, нет т о ч н о г о анализа 
этих расхождений и соответ
с т в у ю щ е г о д о к у м е н т а , адресо
ванного Госкомитету по на
р о д н о м у образованию с п р о 
сьбой разрешить Л П И нару
шить те или иные позиции 
действующих нормативных ак
тов или изменить эти акты 
и для д р у г и х вузов страны. 
Этот вопрос, как следовало из 
ответа, д а ж е не прорабаты
вался. Как ж е тогда быть 
с правовым государством? 

В п р о ч е м , пусть читатель сам 
делает для себя выводы и о 
тех, кто, б у д у ч и и з б р а н н ы м на 
к о н ф е р е н ц и ю , п р е н е б р е г дове
р и е м коллектива, и о тех, к т о 
в условиях присутствия на к о н 
ференции чуть более 1/3 от 
числа ее делегатов, п р о г о л о с о 
вал за то, чтобы все ж е 
принимать Устав, посчитав, что 
196 человек (по последней 
регистрации, а п о т о м — и су
щественно м е н ь ш е ) м о г у т п р и 
нимать р е ш е н и е за более чем 
семитысячный коллектив с о 
т р у д н и к о в , не г о в о р я у ж е о 
студентах. ' 

И, кстати, еще о д и н л ю б о 
пытный штрих к «портрету» 
к о н ф е р е н ц и и : к м о м е н т у г о л о 
сования на ней не присутство
вал и не выступал ни о д и н 
п р о р е к т о р ; было всего 3 д е к а 
на, к о т о р ы е , за и с к л ю ч е н и е м 
декана Ф Э У П Т. В. Л и с о ч к и н о й , 
не принимали активного учас
тия в о б с у ж д е н и и ; практически 
не было заведующих к а ф е д р а 
м и . 

В заключение о г о в о р ю с ь : 
автор ни в к о е й м е р е не хотел 
бы бросить тень на коллектив, 
разрабатывающий п р о е к т ы Ус
тава и готовивший к о н ф е р е н 
ции (своевременно р а з м н о ж а 
лись варианты Устава, поправки 
к нему...). Речь л и ш ь — о на
ш е м «правовом» сознании и о 
компетентности в таких услови
ях к о н ф е р е н ц и и института как 
его высшего органа управле
ния, к о т о р ы й д о л ж е н осущес
твлять, как сказано в Уставе, 
«полномочия коллектива». 

В. САЕНКО, 
общественный корреспондент 

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ 

НЕОБЫЧНО поздно закон
чился чемпионат вузов по хок
кею. Из-за капризов погоды 
последнне игры проводились 
на искусственном льду Дворца 
спорта СКА. 

В результате чемпионата наш 
коллектив, как и предыдущие 
много лет, занял 2-е место, 
пропустив вперед лишь спор
тсменов ЛТА. Большой вклад 
в успех первой команды внесли 
студенты Игорь Некрасов 
(гр. 231), Сергей Давыдов 

(гр. 166/1), Сергей Евсеенков 
(гр. 466), Виктор Проскуряков 
(гр. 565/2), новичок коллектива 
Алексей Мартынов (гр. 133/2), 
капитан команды выпускник 
ЭнМФ Вячеслав Евграфов. 

Вторая команда заняла 3-е 
место. 

Руководил коллективом, как 
всегда, Виктор Иванович Гуля
ев. Это был его уже 35-й сезон. 

В. ЛЯЩЕНКО, 
студент гр. 135/2 

«И нас в дороги дальние 
проводит институт,,,» 

* 

Туристской с е к ц и и Л П И — 4 0 лет 
...по БУРНОЙ сибирской реке 

Витим стремительно проносятся 
крохотные брезентовые байдарки, 
ловко обходя огромные валуны и 
смело преодолевая крутые пороги. 
Излучина, каньон, поворот «... вот, 
наконец, долгожданная тихая вода. 
Пара гребцов после напряженной 
борьбы с коварной водной стихией 
сушат весла. Самое трудное и опас
ное осталось позади. 

Это не фрагмент «кинопутешес
твия» Сенкевича, а лишь небольшой 
эпизод из многочисленных походов 
туристов-политехников, маршруты 
которых пролегли по всей стране. От 
стремительных карпатских речек, до 
суровых забайкальских гольцев, от 
студеных таймырских и Кольских 
тундр до неприступных горных мас
сивов Кавказа, Памира, Тянь-Шаня 
и Саян. 

Много разных трудностей и пре
град встречаются на пути туристов. 
Кстати, потом в жизни это очень 
поможет преодолевать всевозмож
ные «преграды» нашей тревожной 
действительности, находя правиль
ные выходы из затруднительных 
ситуаций... 

И тем прекраснее, приятнее побе
да после сложного похода, до
лгожданная встреча в родном Ле
нинграде. А обязательный «отчет»: 
фото, кино, слайды, песни? И, 
разумеется, надолго запоминающие
ся традиционные слеты на Карель
ском перешейке, и туристские вечера 
в Доме ученых. Но это не просто 
рассказы, воспоминания с демон
страцией диапозитивов, а гранди
озные театрализованные представле
ния — капустники, как они тогда 
величались. Названия их говорят 
сами за себя: «Эва!», «Не может' 
быть...», «30 дней с Фогельсоном», 
«А мама думает, что я отдыхаю..^^, 
«Альпинизм — школа мужества, ту
ризм — школа замужества» и т. д. 

Выросли, повзрослели когда-то 
юные политехники, уже дети с вну
ками в байдарках и палатках распо
лагаются. Но прекрасные традиции, 
заложенные много лет назад, прочно 
живут в стенах старейшего в нашей 
стране института до сих пор и пере
даются из поколения в поколение. 
Никогда не забудем мы первых 
наших спортивных наставников, пре
подавателей ЛПИ — Я. И. Салоцин-
скую. В: Г. Старицкого, Р. П. Стро
ганова, Л. М. Рубинштейна и многих 
других. 

Ветеранов-туристов сменяют их 
дети — Паша и Шурик Ильменковы, 
Сергей Бердников, Алеша Алексеев-
ский, Дима и Даша Стоцкие, Таня 
Белякова, Лена Щербинина. Инте
ресные маршруты были проложены 
студентами в прошедшем сезоне — 
это зимняя «тропка» по Кольскому 
полуострову, которую возглавлял 
молодой научный сотрудник инсти
тута аналитического приборострое
ния С. Бердников — недавний вы
пускник ФМФ. Это сложные катего-
рийные походы минувшим летом по 
Кавказу, Алтаю, Тянь-Шаню. А по
сле путешествий — опять традици
онные встречи. И какие же вечера 
у туристского костра или в общежи
тии, в Доме ученых, или у кого-
нибудь дома за круглым столом 
обходились без песен? Часто все
общий любимец, первый наш мастер 
спорта СССР по туризму Боря 
Полоскин радовал всех исполнением 
собственных песен, аккомпанируя на 
гитаре или в сопровождении аккор
деона своего однокурсника Олега 
Щербинина. А недавно, спустя мно
го лет после той прекрасной моло
дой поры, фирма «Мелодия» ёы-
пустила пластинку туристских песен 
научного сотрудника физтеха под. 
названием «Как ветром по полю 

ржи». 
К сожалению, с годами все реже 

доводится нам встречаться. У всех 
много дел, забот, проблем. И вот 
несколько лет назад, мы, ветераны-
политехники, туристы, решили со
здать свой клуб, назвав его «Альма 
матер». Возглавила этО хорошее 
дело выпускница ЭлМФ 60~х годов 
неутомимая Марина Стоцкая. 

Недавно в студгородке на Лесном 
состоялась наша очередная встреча. 
Мы как бы забыли про свой 
солидный возраст, высокие посты, 
звания и должности, окунулись 
в атмосферу молодости. И вновь все 
стали мальчишками и девчонками — 
Марины, Лены, Юры, Коли... И бес-
понечное «а помнишь...» — как мер
зли, тонули, карабкались и... по
беждали, восходя на неприступные 
вершины. 

В гости к нам пришли сегодняш
ние студенты-туристы. А в заключе
ние встречи — задушевные песни 
под рояль и гитару: 

Пусть не вечна юность, 
Пусть виски седеют, 
Еще много по дорогам 
Нам с тобой шагать. 
Мы идем сегодня 
В будни боевые 
Для того, чтоб встретиться 
И снова увидать 
Край родимый. 
Дом любимый... 
Всех, кого манят горы, рурные 

реки и заснеженные леса, мы при
глашаем на наши тренировки, кото
рые проходят в спорткомплексе 
ЛПИ по, вторникам и четвергам 
с 18.30. Приезжайте на наиш сле
ты на скалы близ Приозерска. Всю 
информацию вы получите на доске 
турклуба в подвале главного здания 
(у первой лестницы). 

И. АЛЕКСЕЕВСКИЙ, 
председатель турсекцнн 

ЛПИ 50-х годов 
НА СНИМКАХ: Кавказ, Алтай, 

Вуокса... Фото 50-х годов. 
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ул. Политехническая, д. 29, 
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